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厳しい気候変動や世界情勢の悪化が進む中、皆さまお変わりなくお過ごしで
しょうか。新型コロナウイルス感染症については、感染状況の位置づけが 5
類に移行し、重症化される方も減少していることから、少しは安心感が広がっ
ていることと思います。コロナ禍はオンラインが主とした術後の会でありま
したので、通常通りに開催できるのは、４年ぶりとなりました。今回は、バ
スツアーではなく、ホテルプラザ勝川での懇親会となります。多くの患者さ
んから、術後の会を楽しみにされていることを伺っております。皆さまと再
会し術後の健康に関する質疑応答や交流の場を持ちたいと考えております。
コロナ禍の制約の中で、運動不足や食生活の変化が生じていることと思われ
ます。日頃から血圧、血糖、コレステロール、体重のチェックを怠らず行う
ことをおすすめします。また、最近では腕時計型のデバイスによる脈拍数や
酸素濃度、血圧、歩数などのヘルスチェックが可能となっており、一つの選
択肢として検討してみることも良いかもしれません。日々の食事や運動、睡眠、
体重に気を配ることが、皆さまの健康と寿命に繋がることを心に留めておい
てください。皆さまのご健康を心からお祈り申し上げます。
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003　術後体験記

手術を受けた患者さんからのお声
　心臓血管外科の手術を受け、無事に退院された患者さんから、体験談や
感想のお便りが届いていますので、ご紹介させていただきます。

　先日、僧帽弁の手術を行い、無事に退院することが
出来ました。感謝申し上げます。現在の医学の進歩に
改めて驚かされます。
　院内のスタッフさんの対応、そして術後のアフター
ケアは完璧でした。患者は安心して身を任せられます。
色々お世話になりました。

　５月 16 日に再入院し、診察・治療・術後のケア等
をして頂き、大変お世話になりました。感謝の気持ち
でいっぱいです。お陰様で無事退院することが出来、
ホッとしております。
　多少制約された生活がしばらく続きますが、頑張っ
て乗り越えます。
　皆様もお体に気をつけて患者さんのために日夜励ん
で下さい。本当にありがとうございました。

　大動脈弁狭窄症で開胸手術を行い、生体弁に取り換
える手術を行いました。
　これまで動悸、息切れ等自覚症状は全くなく、私自
身心臓病を抱えている認識はありませんでした。高血
圧の治療で通院していた地元の病院で医師が聴診の際、
「心臓の音が通常と違う。」と指摘され、紹介された徳
洲会で検査を受けたところ「重症の狭窄症」の診断。
緊急性はありませんでしたが、早期の手術を勧められ
ました。私は 40 歳頃から会社の健康診断で高血圧・
高脂血症などを指摘されており、動脈硬化の恐ろしさ
も再三説明をされていました。しかし、単身赴任が長
く（言い訳になりませんが）外食が多かったこともあり、
食生活の改善を徹底できずにいました。もっと真摯に
向き合い、生活習慣を根本的に改めるべきでした。
　大動脈弁が石灰化し、開きが悪くこのまま放置して

今回は数多くの体験談や感想を頂きまことにありがとうございます。
冊子の都合上、文章を要約、編集した箇所もございますのでご容赦ください。

M.T さん （74 歳 男性）

H.K さん （75 歳 男性）

H.A さん （62 歳 男性） 聴診から発覚！「大動脈弁狭窄症」
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おけばいずれ死に至ると聞き手術を決断しました。
　「心臓の手術なんてリスクが高いんじゃないの？」「一
度止めた心臓を治療後に動かすことなんてできるの？」
など、素人の私には不安がいっぱいでした。しかし、
担当医の先生は分かりやすく、一つひとつ丁寧に説明
をしてくれました。最後に、（私の場合は）95％何も
起こらず無事手術は完了しますと断言して頂き、安心
して手術を受けることが出来ました。
　実際何も起こらず、術後も順調に回復し無事退院す
ることが出来ました。胸の痛みも殆ど無かったため、
リハビリが順調に進んだからだと思います。
　今後は、動脈硬化に気を使った食事、運動で生活習
慣を改善し、仕事や趣味、家族との時間を楽しむなど
有意義に過ごしたいです。もう二度と大病はしないぞ！
先生並びにスタッフの方々、ありがとうございました。

　２月 23 日、急な胸の痛みと痺れが起き、急遽家内に
電話を掛けたところまでは覚えています。それ以降は
３月３日まで三途の川を行き来していたようです。
　気が付いて目を開けると最初に見たのは病院の天井
でした。そこには魑魅魍魎がぐじゃぐじゃいて、目を
つむると灼熱地獄でした。喉がとても渇き、「水が欲し
い。水をくれ！」と叫んでいたことを覚えています。
しかし、その時はまだ誤飲を避けるため、水を貰える
状況ではありませんでした。
　何度も水が欲しいと騒ぐ私を見かねてか、男性看護
師さんが濡れた歯ブラシで拭い、水を含ませて口の中
に入れてくれました。私は地獄で仏に会ったような気
持ちでした。
　「今日は何日か分かりますか？」と聞かれ、私が首を
振ると、「３月３日、ひな祭りの日ですよ。Kさんは８

Y.K さん （75 歳 男性） 急な胸の痛みと手足のしびれ！ 「大動脈解離」

日間も夢の中でした。よく頑張りましたね！もう少し
我慢してくださいね。」と声をかけてくれました。その
時私は、「あぁ…生かされたんだ。この救われた命を大
切にして頑張って生きていこう！」と、思いました。
　病名は 「大動脈解離」 でした。当初は別の病院に救
急搬送されたみたいですが、そこを経由して徳洲会に
搬送、手術と ICU での治療をしました。幸い後遺症も
なく思いのほか経過も順調でわずか 20 日ほどで退院
が出来ました。
　経過観察などで今後も徳洲会に通いますが、一部は
近くの病院で診て頂けるよう手配してもらえました。
　主治医の先生、看護師さん、生かして頂き本当にあ
りがとうございます。今後は大好きなボウリングが出
来るよう、リハビリに努め、１日も早く復帰したいです。
　本当にありがとうございました。

　この度は緊急入院の日々、大変厳しい状況から対応し
て頂き、誠にありがとうございます。お陰様で呼吸困難
の苦痛は皆無となり、日々無事に過ごせています。心か
ら感謝しておりますものの…傷の回復は老いの身と重な
り日数を待つしかないようです。
　入院中の日々を思い出しながら私の気持ちを含め、「言
葉綴り」をさせて頂きました。

　主人が入院中、着替えなどを届けに病棟に伺っていま
した。皆様忙しそうに仕事をしていらして声をかけるこ
とも躊躇することがあります（悪い意味ではなく仕事を
懸命にされているからです）。家族としては面会もできず、
スマホでの会話も同室の方の迷惑を考えて控えている状
態で、時には不安なこともありました。そんな折、男性

　募る思いから感謝の言葉数多です。感動、感激、嬉し
さ、喜びと。数限りなく表現全てにおいて「感謝、多大」
に持ちての言葉で、「リハビリの先生（師）や、職員さ
んに生かしていただいた命」涙とともに残せました言葉
です。重ねてお礼申し上げます。

R.T さん （80 歳 女性） 病棟看護師さんへ　～感謝の思い～

患者さんのご家族様からもお便りを頂きました！

「 事故前は　命の授かり　両親と

術後の命　師と職員から 」 「 悪縁が　取り持つ良縁　苦笑いなり

人の出会いに　ドラマ宿れり 」

「 事故前の　暮らしに戻れる　日も近し

自然楽しむ　山と畑へ 」

　３階病棟のすべての皆様のお名前は分からず退院と
なってしまいましたが、感謝の気持ちでいっぱいです。
　病気とは云え、当病院へご縁があったこと「心の幸」
と受け止めて生い先少ない子の日々を楽しく元気に過ご
したいと思っております。
　これからもお身体への気配りを忘れず、大切に日々の
お勤めに今と変わらずの誇りをもってお過ごしください
ますよう、心からお祈り致しております。

看護師の Yさんが「何かお聞きになりたいこと、不安な
ことはありませんか？」と、声をかけて下さいました。
終始にこやかで、帰りには「気をつけてお帰り下さいね」
とまで言って頂き、本当に感激いたしました。看護師さ
んの仕事はハードだと知っていますが、そんな中でも優
しく接して頂き、久しぶりに気分もホッコリ致しました。
本当にありがとうございます。

患者さんから寄せられた
　　　  「術後体験談」

ある日突然胸の痛みが
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　残暑がひときわ身に染みる毎日ですが、 皆さんおそろいで賑やかにお過ごしのこと

と思います。水分補給や室温管理に気を付けて暑さ対策に引き続きお気をつけ下さい。

　ニュースに目を向けると、 コロナウイルス感染症が落ち着いたこともあり、 夏らしい

行事がだんだんと再開しているようですね。

　浴衣を着ての花火大会、 夏の旬の食材を食べて元気をつけるのもいいかもしれま

せん。 夏の食材は、 美味しいだけでなく、 体を冷やしたり疲労回復にも効果があり、

夏バテ予防にも役立つそうですよ。

　術後の会は対面開催も間近に迫っており、 私は皆様のお顔を見てお話するのを

大変楽しみにしています。

　まだまだ暑さが続きますが、 会員の皆様、 くれぐれもお身体をご自愛くださいますよ

うお祈り申し上げます。

心臓血管外科術後の会　会長
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004 会長 御挨拶
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